

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



EL NIÑO

MANUEL GIMENEZ-ZAPAYA-LISSON
Y LAZARO,

ESTÁ EN LA GLORIA.

*Su desconsolada madre, hermana, abuelas,
tios, primos y demás parientes,*

Suplican á sus amigos, se sirvan asistir á la misa de Angel y entierro que tendrán lugar en el dia de hoy á las 9 y media de su mañana en la iglesia parroquial de San Lorenzo, por cuyo favor quedarán reconocidos.

Murcia 8 de Junio de 1886.

No se reparten esquelas.

CASA MORTUORIA: SAAVEDRA FAJARDO, 1, PRINCIPAL.



El Señor

Don Manuel Fontes Alvarez

DE TOLEDO,

Conde viudo de Saucedilla,

y Teniente Coronel de Artillería retirado,
HA FALLECIDO.

*Sus afligidos hermanos, sobrinos, sobrinos políticos, primos, y
demás parientes,*

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela, se sirvan hacer la caridad de encomendarlo á Dios y asistir á su funeral y entierro que se verificarán en la parroquial iglesia de Santa María, á las 9 y media de la mañana del dia de hoy, por cuyo especial favor les anticipan las más sinceras gracias.

EL DUELO SE DESPIDE EN LA PUERTA DEL PUENTE.

Casa mortuoria: Plaza de Fontes, núm. 1.

Liquidacion para concluir.

Por acuerdo de los herederos de la señora viuda de Aguilar, se realizau todas las existencias. 22000 duros de géneros en venta á precios sumamente rebajados, como podrán observar los que nos favorezcan visitando el establecimiento, Platería, 85, en las Cuatro Esquinas, frente á Los Muchachos, donde habrá un rótulo que dice

REALIZACION, 4-1

HIELO.—Se ha empezado á vender el hielo limpio puro y trasparente, de agua dulce, en la Aduana, casa de don Gregorio Meseguer. 15-1

ALMACEN

DE

FRANCISCO CLEMARES,

EN LIQUIDACION.

MURCIA.

Gran surtido de vinos al por mayor.
Tinto seco, á 20 reales arroba.
Dulce, á 24 jd. id.
Sin derechos de consumos; y con derechos, 12 reales más cada arroba.
Dentro de la poblacion, se sirve á domicilio. 8-7

LO DEL DIA.

Lo del dia, es hoy, lo de dos dias: domingo y lunes.

El domingo se cantó en la catedral el Te-Deum por el feliz alumbramiento de S. M. la Reina y nacimiento del hijo de D. Alfonso XII. Hizo la invitacion para este acto la autoridad eclesiástica, habiendo concurrido las civiles, militares, judiciales y representantes de las corporaciones populares; es decir, que estuvo el acto, mas concurrido de lo que suelen estarlo, por regla general, estos oficiales.

Las tiendas de comercio permanecieron cerradas, con gran contento de la dependencia, que está muy agradecida á sus principales por la formalidad con que se lleva adelante el acuerdo de santificar los dias festivos.

Salió la feligresia de la parroquia de San Nicolás á hacer el jubileo; y por cierto que llamó notablemente la atencion, lo numeroso de la pro-

cesion y las muchas personas conocidas y de posicion que en ella figuraban.

En San Juan se empezó el Triduo á la Santísima Trinidad, habiendo predicado el Sr. D. José Maria Hurtado, que hizo un sermón muy bueno, tratando el difícil asunto que le estaba encomendado; pues con método claridad y selecta sencillez, expuso lo que de tan gran misterio se alcanza á la razon, lo que sobre él nos dice el sentimiento, y lo que la fé, con su autoridad luminosa, nos impone. De los pocos llamados á hablar de este dogma, nos pareció el Sr. Hurtado, uno de los competentes; como lo son tambien los otros oradores que tenemos anunciados.

Ello parecerá infundado á algunos: pero en oyendo una misa por la mañana, aunque sea la de una, y oyendo por la tarde un sermón, es mas plácido el paseo y mas agradables las diversiones consiguientes.

Así nos pareció á nosotros que la Glorieta estaba el domingo mejor que otras veces; y el caso es que hubo dos músicas y que faltaron sillas; que hubo muchas muchachas de todas clases, buenas ellas, guapas ellas, todas. El tiempo estaba hermoso, tanto que el paseo no se acabó hasta que ya se vieron en el cielo clarear las estrellas grandes y la mortecina luna nueva con presagios de agua. Casi la hora del teatro.

En este se cantó «Fausto», una ópera que vive por la sávia del poema, por lo que en ella trasciende de la gran concepcion de Goethe; no por la música. Por cierto, que salimos del teatro, con la impresion de que Margarita se condena, siendo así que debe salvarse. Pero, la costumbre, según rezaba un cartelito de la empresa, de terminar la obra en el acto cuarto, obliga á tal heregía artística. Aquel demonio colorado, que vemos se queda allí con su desgraciada presa, la tiene que soltar luego.—A esta obra no le han faltado mas que accidentes y ensayos de la música, y la debida presentacion en escena; pero hacerla y cantarla, la hicieron y cantaron bien, la Srtas. Fons y la Bustos y los Sres. Ulloa, Segnorini y Putó. Todo lo demás dejó que desear mucho; sirviéndonos únicamente de compensacion el pensamiento de que pronto lo desearémos todo.

El lunes nos trajo ayer malas noticias.

La primera que recibimos fué la del fallecimiento del veterano don Manuel Fontes, persona muy estimable y apreciada, á cuya numerosa y distinguida familia enviamos nuestro pésame.

Tambien nos dió la triste nueva de la muerte de un niño, hijo del difunto D. Manuel Lison, sobre cuya desgraciada viuda llueve, digámoslo así, esta gran afliccion sobre las todavia calientes lágrimas derramadas por su esposo y por otro hijo. Con la gran fé que tiene, y mas que con la fé,

con el favor divino, es como únicamente podrá tener esta pobre señora, si no consuelo, resignacion al menos para que no le sepa á hieles la existencia. Reciba un recuerdo nuestro compasivo y simpático, en esta nueva y dolorosísima adversidad.

En las noticias de ayer encontrarán nuestros lectores delitos, crímenes y desgracias.

Una niña ahogada.

Un jóven, el hijo de nuestro ex-redactor D. Antonio Romero, herido de una puñalada, cuando estaba desempeñando por primera vez, honradamente, el cargo de dependiente del resguardo de consumos, para el que había sido nombrado.

Tambien parece que se encuentra herido en el hospital el que hirió á este simpático jóven.

La guardia civil de Portman ha descubierto un depósito de papel sellado y varias envolturas de tabaco como las dá las fábricas nacionales, todo falso.

En Totana la guardia civil condujo á la cárcel á cuatro mujeres inconvenientemente escandalosas.

Tambien una jóven artesana se ha fugado de la casa paterna. ¡Infeliz!

LA NACIONALIDAD EN EL ARTE.

Hay lengua rusa, española, alemana ó inglesa. Cada una en sí es absolutamente distinta de las demás. ¿Pero hay igualmente una música alemana, francesa, italiana ó española, constituyendo cada una un género distinto con caracteres, procedimientos y estilo diferentes?

Pasa como cosa muy corriente el entender por música alemana á la música oscura y difícil; por música italiana á la música de fácil y clara melodía, y por música francesa á la música alegre y juguetona. Semejante distincion y clasificacion de estilos se corresponde mucho con la verdad. Ha llegado á ser este el concepto corriente y vulgar de los géneros musicales, porque se funda en hechos que nadie puede desconocer. Pero se dá el caso de que, según esta clasificacion, hay autores alemanes, como Suppé y como Meyerbeer, que escriben con tendencias marcadísimas al estilo francés y al estilo italiano. Así como hay autores italianos que escriben con una tendencia decidida al género alemán. Ejemplo: Arrigo Boito y Verdi en su última época.

Esto sin contar con que Gounod, francés, es no solo un romántico que rompe las reglas establecidas fiándose en su génio innovador, sino que el carácter y el estilo de sus obras es mucho mas alemán que francés.

Es lo mismo que si hubiera literatos rusos que escribieran en español; ó escritores alemanes que usarán para sus obras la lengua de Moliere ó la de Tasso.

Resulta de aquí que es preciso en-

tender mejor lo que son estilos musicales y aclarar un tanto el concepto de las nacionalidades musicales.

El arte de la música se funda todo en dos ideas ó elementos primordiales: la melodía y la armonía. Ninguno de los dos es distinto del otro sino su complemento. No hay melodía que no lleve su armonía implícita. No hay serie de acordes de que no pueda sacarse un canto melódico. La diferencia está en que la melodía es lo simple; la armonía es lo complejo: la melodía es la forma, la armonía es el fondo.

Ha habido escuelas, la escuela napolitana del siglo pasado, fundada por Scarlatti, continuada por Leo y Durante, é ilustrada después por Pergolese, Jomelli, Piccini, Sacchini y Paisiello; en cuya escuela predominaron la melodía y el canto. Mas tarde salió de esta escuela el inmortal Bellini, tipo el más acabado de la música sentimental, melódica, sencilla y poco recargada por trabajos de modulación y de complicada armonía.

Esta escuela napolitana, prefiriendo la forma al fondo, el canto simple á la fuga, la música expresiva á la música especulativa, es el reflejo fiel de una raza como la raza latina contrapuesta en un todo á la raza germana.

Desde el origen, la música en Alemania, tomó otro camino que en Italia. La Reforma había dado nacimiento á una forma musical nueva, el coral. Los organistas alemanes limitados simplemente á acompañar este canto popular se dieron á adornar y á complicar este acompañamiento, haciendo brillar con ello su talento de contrapuntistas. A sus trabajos se debe que las reglas del contrapunto se fijaran y que la fuga recibiera su constitución definitiva. Dejó de ser arbitrario el empleo de las imitaciones, no admitiendo más que un tema principal ó motivo y un tema accesorio ó contramotivo. Así, mientras que en la Italia se desarrollaba y dominaba el estilo dramático en el teatro y el instrumental en la iglesia, la Alemania mas espiritualista y mas reconcentrada, se entregaba á un género de música más grave, más profundo y más sábio. Después que el progreso musical ha continuado podemos resumir las dos tendencias ó las dos escuelas en dos nombres igualmente inmortales: Beethoven y Rosini.

Entre estos dos géneos el contraste no puede ser mayor. El uno triste y dolorido por las contrariedades de su vida, se refugia en su arte como en un santuario donde poder hallar consuelo á su negra melancolía. El otro, por el contrario, contento de vivir, halla además, por la facilidad con que sus obras son comprendidas, una popularidad inmensa. Rosini es por lo tanto el mejor representante de la música melódica, de la que se dirige á los sentidos más que al entendimiento, y que por lo tanto comprenden en seguida las multitudes. Beethoven representa la otra música, la que exige una larga educación del oído y del gusto para saborear sus innumerables bellezas. Es decir, que en música podría decirse como de los misterios de Eleúsis, que hay profanos y hay iniciados.

Pues bien, el carácter distintivo de la época presente es el de la mayor y mejor apreciación de las belle-

zas de la música. El progreso del arte ha traído como consecuencia la influencia recíproca de unos compositores sobre otros. Meyerbeer representa la fusión de las dos escuelas y por eso sin duda reina hoy sin rival en el teatro.

Pero no por oscuros y porque escapen sus bellezas á la comprensión de la generalidad dejan de ser los autores clásicos lo más sublime del arte. Cuando la instrucción pública (en la cual debe estar incluida la enseñanza de la música) levante hasta donde debe la inteligencia general, estaremos en mejores condiciones para comprender y apreciar esas obras maestras.

Entre tanto, en pueblos como el nuestro de tan poca cultura musical, ya nos daremos por contentos con que gusten y se saboreen las obras de la antigua escuela italiana.

A esa escuela pertenece la obra representada en Romea la noche del sábado último. «Crispino é la Comare» es la obra compuesta por los hermanos Luis y Federico Ricci, nacidos en Nápoles en 1808 y 1809. Sus obras más notables son *Chiara di Rosemberg*, *Il nuovo Figaro*, *La Prigione di Edimbourg* y *Crispino é la Comare*, estrenada en Nápoles en 1836. Pertenecen todas al más genuino estilo italiano.

En «Crispino y la Comare» abundan los motivos delicados y graciosos. La pieza de más empeño de la obra es el final segundo, pieza de conjunto de admirable desarrollo, cuyo andante en *mi mayor*

cuanti baci vorrei dare a te ó cara mia comare

es de un corte melódico muy bello.

No quiero hablar de la ejecución. Podría decir que salió absolutamente falta de detalles como un retrato de un grupo que se ha movido: es decir, todo borroso y confuso. Pero esto sería entrar en discusión con el «Heraldo» y la «Paz», y creo que no debo hacerlo. El primero ajusta una cuenta en que resulta que el empresario para lo que ha de ganar demasiado hace. A la segunda le ha salido un *lego* que encuentra que la compañía no solo es buena, sino óptima.

Pues conformes y yo seré el segundo en tocando á aplaudir. Más vale ópera... buena, que ninguna.

ANTONIO RAMIREZ PAGAN.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

En la última sesión celebrada por el Consejo Penitenciario, se ha acordado entre otras importantes medidas, proponer al ministro de la Gobernación el abandono y demolición de varios presidios, entre los cuales se encuentra el de esta plaza, por carecer de condiciones de higiene y seguridad.

—Después del Sr. Rivero empleado del ayuntamiento, preso con motivo ó pretexto de los sucesos de San Julian, ha sido puesto en libertad nuestro otro amigo Sr. Ripoll también dependiente del municipio y preso que fué en igual ocasión. Siguen aún detenidos el Sr. Azeoitia igualmente empleado del municipio, con la particularidad que todos tres estaban acostados en sus camas la noche del triste suceso y despertados por el sereno, se personaron al lado

de las autoridades locales, en cuyo puesto permanecieron durante todo el desarrollo de los acontecimientos.

LORCA.

Las escuelas que han obtenido mayor número de alumnas premiadas son la de D.^a Felisa Perez Gutierrez 21, y la de D.^a Adoracion Sanchez Plá 17.

—Ayer mañana en el camino de Lumbreras fué dolorosamente atropellado un niño por un carro que venía en dirección á esta ciudad.

El padre de la desgraciada criatura en vista de lo ocurrido y obedeciendo á ese sentimiento tan natural, acometió al carrero, de cuya reyerta resultó este también herido.

—Hoy dán comienzo los exámenes de las escuelas de niños, empezando por la de D. Alejandro del Castillo y Ayala, no pudiendo asistir la de don Manuel Perez por hallarse éste enfermo.

CARAVACA.

El domingo último se celebró en el santuario de la Cruz una magnífica función religiosa, en acción de gracias á nuestra venerable Reliquia, por haber librado de los estragos del cólera del verano anterior, á las familias de los jornaleros que la han costado.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 6.

Temperatura mínima, 17'1; máxima á la sombra, 32'0; máxima solar, 50'6; media, 24'5.

Presión barométrica: á las 9 de la mañana, 761'9 mm.; á las 3 de la tarde 759'0; media, 760'0 mm.

Humedad: á las 9 de la mañana, 62'; á las tres de la tarde, 58'; media, 60'.

Anemómetro: fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de O.; por la tarde, viento moderado de S.

Estado del cielo: por la mañana, despejado con nubecillas por S. y N.; por la tarde, nuboso con cúmulos extrates de S.

Evaporación del día anterior: 13 mm.

Del día 7.

Temperatura mínima, 17'1; máxima, sombra.

Presión á las nueve de la mañana, 760'5.

Humedad á las nueve de la mañana, 62'.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de O. S. O.

Estado del cielo: por la mañana, nuboso con cúmulos-extrates por N. E., y celaje por S. E.; por la tarde, nuboso con cúmulos lejanos por N. y celaje por S. E.

Evaporación del día anterior, 14 mm.

Accidentes: De 12 á 1 de la tarde se ha formado por O. próximo un nubazo tempestuoso, que corriéndose hacía N. E., ha descargado por N. O. y N. un mediano chaparrón, disolviéndose por completo á la media hora. Por aquí solo ha alcanzado una lijera llovizna y se ha percibido algún trueno próximo.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Junio de 1886.

Por iniciativa del Sr. Nuñez de Arce, se presentará de nuevo en el Senado el proyecto de ley concien-

de una pensión vitalicia de 7.500 pesetas al insigne poeta Zorrilla.

—Desde el año 1882, fecha de la creación de la propagación de la Fé, han dado los fieles 22000000 de francos para sostenimiento de las misiones, y Su Santidad ha creado 200 nuevas diócesis con sus titulares.

Actualmente hay en la Italia 26 arzobispos y obispos, con 1200 sacerdotes; en la Indo-China, Japon y China, 50 vicarios apostólicos y 1400 misioneros; en Africa, 2 arzobispos, 12 obispos, 17 vicarios y 16 prefectos apostólicos; en la América inglesa, 30 obispos y 2000 sacerdotes; en la Oceanía 23 obispos.

—Segun el parte facultativo el señor conde de Xiquena pasó con intranquilidad la noche última; la supuración de la herida se manifestó en los esputos con proporciones moderadas al presente. El estado general del ilustre enfermo sigue mejorando.

—Esta mañana á las nueve y media llegaron á Madrid los Sres. Duques de Montpensier. Les esperaban en la estación la infanta doña Isabel, el infante D. Antonio, el duque de Medina Sidonia y la marquesa de Nájera.

NOTICIAS LOCALES.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro compañero y amigo D. Antonio Guirao Ortiz, que pasará unos días con su familia; y saldrá inmediatamente para Madrid, donde emprenderá la publicación de un gran periódico ilustrado de ciencias, artes y letras.

Nuestro amigo D. Alejo Molina Marquez, nos escribe una carta muy detallada, haciendo constar y probándolo con datos irrecusables, que la condonación de la contribución siguiente al mes de Mayo del 85, sería tan justa como la del 79; pues la riada famosa del 22 de dicho mes, arrasó parte de esta huerta en la que estaban sobre las tierras las más valiosas cosechas; produciendo en casi todos los partidos rurales del mediodía, pérdidas de tanta consideración que aun hoy día no han logrado reponerse de ellas los labradores que las sufrieron. Dice así mismo, que él se propuso gestionar el expediente de condonación para los partidos más castigados, pero que se le dijo en las oficinas de Hacienda que nada hiciera, puesto que el ayuntamiento había incoado el expediente general para toda la Huerta; de cuyo expediente ignora el paradero, aunque cree que no debía ser desconocido por el gobierno. Tiene razón el Sr. Molina Marquez en todo lo que dice y lamenta.

Ayer á las 8 y media de la mañana, empezaron en el Seminario de San Fulgencio, los exámenes por escrito para los alumnos de los cursos de Teología y Filosofía, tanto internos como externos. A continuación tendrán lugar los exámenes verbales para los mismos alumnos.

Ha sido capturado en Portman Victor Carmona Diaz, autor de las heridas inferidas con arma blanca á Juan Daton Zapata.

El ayuntamiento de Mula ha ingresado ayer en la Tesorería de Ha-

cienda 4040 pesetas á cuenta de su cupo de consumos.

Juan Fuentes Sevilla y Juan García Martínez, de Cartagena han formulado recursos de nulidad contra el fallo de la comision provincial por el que se les declaró soldados.

Ha sido nombrado alcalde pedáneo de Aljezares D. Agustin Ruiz Rubio, cesando en dicho cargo D. José Franco Illan.

Han sido terminadas por el contratista D. Pedro Tortosa, las obras de reparacion de los kilómetros 7, 11 y 12 de la carretera del Palmar á Mazarron.

Ha ingresado en el manicomio del hospital el demente Pedro Ruiz Ribera, de Alcantarilla.

Ha pasado á informe de la comision provincial el expediente sobre expropiacion de terrenos para construir el trozo primero de la carretera de Murcia á Granada, seccion de Puerto-Lumbreras al limite de la provincia.

Se han presentado en la Delegacion de Hacienda varios escritos de defensa contra expedientes incoados por faltas en el uso del timbre.

—Trescientos setenta expedientes por defraudacion de la renta del timbre, se están tramitando en la Administracion de Contribuciones y Rentas.

Por la compañía de seguros contra incendios *La Union y El Fenix*, que representa en esta D. Pedro Soler y Roby, se han pagado durante el mes de Mayo dos siniestros, uno á D. Roque Blaya y otro á D. Pedro Ignacio Yúfera, de Mazarron.

Han salido á verificar los exámenes en colegios de esta provincia incorporados al instituto, nuestros amigos Sres. Baquero, Escartin, Novella y otros profesores.

El «Boletin oficial» del sábado, contiene:

Real orden referente á la unificacion del sistema de contabilidad provincial y municipal.

Anuncio de subasta de los espartos da Calasparra.

Cuenta de esta Casa de Expósitos, correspondiente á Enero.

Idem de los gastos ocurridos en obras de este ayuntamiento en la semana última de Mayo.

Movimiento de los fondos municipales de Blanca, durante el segundo trimestre del corriente año.

Subastas de los arbitrios municipales de Calasparra y de petróleo para alumbrado público en esta capital.

Edicto del juzgado de Cartagena, sacando á subasta una finca de aquel término.

Requisitorias del juzgado de instruccion de San Juan, llamando á D. Gerónimo Flores y al turco Mr. Jorje Stauk Vich; y por el de Cartagena, al gitano Juan Garrido (a) Hueva y al padre del niño Abelardo Cayuela.

—El del domingo:
Instancia de D. Juan Martinez Ruiz, solicitando doce pertenencias para la mina «La Union de Dos», en Lorca.

Idem de D. Manuel Crespo, solicitando se declare de utilidad pública la explotacion de la «Convención», en Mazarron.

Subasta de los espartos de Jumilla.

Cuenta de la hijuela de Expósitos de Cartagena, correspondiente á Setiembre último.

Pueblos que ha de visitar el inspector del timbre D. Manuel Astorza.

Señas por las que se distinguen los sellos buenos de 50 céntimos de los que han aparecido falsos.

Edicto declarando incurso en el recargo de 5 por 100 á los contribuyentes que no han satisfecho el cuarto trimestre del corriente año.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Ulca en los meses de Enero, Febrero y Marzo.

Movimiento de los fondos municipales de Blanca, en el tercer trimestre del 85-86.

Subasta de una finca embargada en Lorca.

Requisitoria del juzgado de Totana, llamando á José García Molina.

No ha resultado cierta la noticia que dieron á uno de nuestros noticieros, de haber comprado el Banco de España la casa que hoy ocupa la diputacion. Sabemos que no hay nada de tal compra-venta, por el administrador del dueño de la casa y por la delegacion del Banco.

Ha pasado á la delegacion de hacienda el expediente promovido por este ayuntamiento para adiccionar la tarifa de consumos.

Se le ha reconocido á la viuda de Pedro Garcia, el derecho á la pensión de 182 pesetas 60 céntimos que su esposo disfrutaba; y que se le abonará por esta tesorería.

Al coronel de artilleria D. Rafael Marin Salazar, se le ha concedido el retiro definitivo.

Ayer mañana fué conducida al hospital una niña de siete años, que ha perecido ahogada en una acequia del partido de Llano de Brujas.

—Tambien ingresó ayer un hombre que fué herido el domingo con tres puñaladas de alguna gravedad, en la diputacion de la Florida.

Se ha dado parte al juzgado de la Catedral, de la resistencia hecha por dos vecinos de Aljucer, al alcalde y comisionado de apremio de dicho partido, negándoles la entrada en sus casas y amenazándoles de palabra.

En Espinardo se promovió una riña el domingo entre dos mujeres, resultando una de ellas gravemente lesionada con los palos que la otra le propinó.

Los vecinos de la calle de San Antonio preparan una gran fiesta para el día de su patrono, á la cual asistirán las bandas de música de los Sres. Mirete y Raya.

Ayer ingresó el ayuntamiento de Mazarron en la caja especial de instruccion pública, el importe del cuarto trimestre de 1884 á 85, y el cuarto trimestre del 85 al 86.

Al Ayuntamiento de Blanca, le han sido concedidas del fondo de calamidades públicas mil pesetas por los perjuicios causados por la tempestad del 18 de Abril último.

Ayer mañana se fugó una joven de la casa paterna. Del hecho se ha dado parte al juzgado.

La guardia civil de Beniajan, ha denunciado á Francisco Cánovas Tomás, por haber maltratado al joven Francisco Espada Turpin, producién-

dole algunos rasguños en el brazo izquierdo.

Ayer mañana contrajo matrimonio el honrado y laborioso maestro peluquero nuestro amigo D. Miguel Ródenas, con la bella y simpática señorita D.^a Remedios Belnar y Romero, siendo apadrinados por el conocido médico D. Francisco Medina y su señora esposa. Les deseamos á los nuevos cónyuges una interminable luna de miel.

Dice «La Region»: «Nuestro amigo particular D. José Hernandez, sale mañana para París con objeto de recoger una herencia de consideracion de un tío suyo, que ejercía un elevado cargo en la vecina república.»

El pedáneo de la Eralta ha denunciado al ayuntamiento el hecho de habersele insubordinado su auxiliar, arrojándole la vara y diciéndole que no reconoce mas autoridad que la paga.

Han aumentado la lista de los suscritores al empréstito del cementerio, D. Juan Bautista Alonso, suscriptor por una accion, D. Joaquin Garcia Ruiz por 2, D. Eduardo Marin-Baldo por 2, D. Mariano Girada por 4, D. Luis Grech por 1, D. José Ruiz Rubio por 2, D. Pedro Mazeres por 1, Sr. Marqués de Torre-Octavio por 1, D. José María Illa por 2.

El dependiente José Zapata Andujar decomisó anteayer 18 litros de vino en el portillo de Menchiron.

—Tambien en algunos establecimientos del barrio se hicieron varios comisos.

Hemos recibido un libro docto, cuyo título solamente lo recomienda, pues lleva el de «Rimas líricas para los estudios del Castellano de la Retórica y de la Música, en escuelas, institutos y conservatorios» por don Julian G. Cano. Se vende en esta imprenta al precio de seis reales ejemplar.

Segun hemos leído en «El Herald» el pasado domingo fué obsequiado con una gira campestre el señor D. José Melgarejo Escario, por sus correligionarios y amigos del comité progresista democrático que dignamente preside.

Segun dice un periódico local, parece que se le ha expedido carta de sucesion del título de Marqués de Torre-Pachecc al Sr. D. Fernando Fontes.

Hemos recibido un ejemplar de la «Breve memoria sobre la vida política de D. Manuel Amoraga y Torres», escrita por él mismo. Como el Sr. Amoraga ha figurado mucho en las luchas de los partidos políticos de esta provincia, puede decirse que en ese relato breve de su vida está la larga historia de las vicisitudes de los últimos cuarenta años.

Hasta hoy espera la empresa de la plaza de Toros á los abonados, para que puedan retirar sus respectivas localidades.

El ordenanza del Sr. Alcalde denunció ayer á dos tartaneros por tener sus carruajes dentro de las aceras de la plaza de Santa Catalina.

Hemos visto los lujosos carteles anunciando las corridas de toros que se celebrarán en esta ciudad el 23 y 24, y honran al establecimiento

de «La Paz» y á su regente José Maria Fernandez.

La parte de sesion del ayuntamiento dedicada ayer al despacho fué breve, y mañana publicaremos los acuerdos tomados. Uno de ellos fuese que el tratar del incidente ocurrido entre los Sres. Soler y Lopez, fué cosa privada, en sesion secreta; contra cuyo acuerdo protestó, citando la ley, el Sr. Lopez, y con él los señores Bojart y Callejas. Acaso y sin acaso, la mayoría del público que asistió, ayer tarde, se vió defraudada, por este acuerdo. El Sr. Lumeras, se distrajo, sin duda, cuando leyeron el acta, pues en ella constan las palabritas que le escarabajaron en la reseña que de la sesion anterior hicimos.

Los vecinos del barrio de San Benito se preparan á hacer grandes festejos este año en honor de su patrona la Virgen del Carmen. Hay un gran entusiasmo, y la idea que llevan es que las fiestas resulten cultas, amenas, benéficas y en todos sentidos dignas del objeto y de aquel vecindario. Las nueve noches de novena habrá música en el Jardin de Floridablanca; y el último dia una velada literaria y musical. Hemos tenido el honor de ser invitados á leer allí unos versos y hemos aceptado con mucho gusto; ofreciéndonos para todo lo que podamos. El programa lleva esta cabeza:

[NADA DE CARRETILLAS!

La funcion anunciada para anoche en el teatro no se verificó por hallarse en crisis la compañía de ópera; lo cual, por sí, ya que le han dejado, parece que continuará funcionando.

COSAS VARIAS.

Hay gente tan incompleta que no sabe hacer la u no contar una peseta, y escribe Cristo con q y caracoles con zeta.

Mi vecino Pantaleon tiene de esas á montones, y sin maldita aprension se manda hacer *pantaleones* y se firma *Pantalon*.

DICHOS.

Una señora decía á Alejandro Dumas:

—Yo siempre me pregunto cómo siendo Dios tan bueno ha creado á los hombres.

—Muy sencillo, señora, para impedir á las mujeres que se asesinen.

En el Hospital.

Un enfermo oye decir que su médico acaba de batirse en duelo con uno de sus colegas y exclama en tono dolorido:

—¡No les bastamos ya!

AMA DE ORIA.—Hay una para casa de los padres. Darán razen en el cuartel de la Trinidad.

CARNE SUPERIOR á 5 reales kilo, en la caseta número 64 de la plaza; se distinguirá por una bandera blanca. 4—4

PÉRDIDA.—La persona que haya perdido hace algunos dias una corta cantidad en dinero, puede pasar por esta redaccion y se le dirá quien la ha encontrado.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

San Salustino ob.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de San Antonio y Capuchinas.

En la primera por D. Vicente Míño, su esposa é hijo, misas de media en media hora.

Y en la segunda por los señores Marqueses de Ordoño y la Sra. Marquesa de Villalba de los Llanos, misas de media en media hora.

EL RELÁMPAGO.

YA LLEGÓ

LA HORA DE DEFENDERSE.

INTERESANTE Á LOS FUMADORES.

El único y exclusivo representante del

papel de fumar marca puerta de Alcalá. (Dorada superior) para las provincias de Murcia, Almería y Albacete, D. Victor Garcia; hoy por contrato y escritura, es representado por la sociedad Fernandez Pino y Garcia, la cual surtirá á toda España.

Cuantos papeles se expendan de esta marca, sin ser vendido por esta sociedad, será falsificado y perseguido por la ley. La fábrica no servirá ningun pedido, sin previo permiso de esta sociedad.

Puntos de venta en Murcia:
Sres. Ferrer hermanos, Plaza de San Julian.

Sr. Aroca hermanos, Verónicas.

Sres. Abellan hermanos.

D. José Sanchez, San Pedro.

D. Antonio Meseguer, Platería.

D. Francisco Paig, plaza de Santa Catalina.

D. Antonio Garcia y hermano, id.

D. Antonio Rex, frente á la pastelería del Progreso.

Sres. D. Juan Manuel Sanchez, Puente Sres. Juan y Garcia.

D.ª Francisca Herades, C. S. Antonio.

D. José Albaladejo, C. Puerta Orihuela.

D. Juan Murcia, Tercena.

Sres. Hellin Hermanos, La Nora.

D. José Jover, Alcantarilla.

D. Ramon Manzano, Carnicería.

Las personas que deseen adquirir dicha marca del papel, puerta de Alcalá, Dorada superior, se dirigirán á la sociedad Fernandez Pino y Garcia, Plaza de Fontes, 4, y desde el 15 del corriente, la direccion será, Arenal, 7.

Viste por la sociedad la buena fabricacion de este papel, no ha tenido inconveniente en otorgar escritura y tomar parte en la fábrica, para que al papel puro hilo no pase lo que está pasando con la mayoría de las marcas, que cuando es-

tan acreditadas lo empeoran en clase, aquí será al contrario, de cada dia será mejor, para llevar á cabo el concluir de acreditar dicha marca.

Esta casa tiene en fabricacion el papel puerta Alcalá, superior; en tapas negras, el cual es más económico; y tambien las marcas «El Carpintero» y «El Lucero.»

La sociedad, tendrá desde hoy en existencia, para surtir á quien lo pida, de 5 á 6.000 gruesas; si el día de mañana, no hay bastante con esta cantidad, se aumentará para que no falte.

El pedido menor que esta casa sirve, es el de 25 gruesas surtido en las cinco clases que hay.

VICTOR GARCIA.—P. P. FERNANDEZ PINO Y GARCIA. 6—3

AMA DE CRIA.—Hay una para su casa ó la de los padres. Darán razon en el Cabezo del Esparragal, casa de Pepe el Cura.

**CALLE DE SANTA ISABEL, FRENTE A LA PLATERIA.
GRAN BARATO DE RAYNELI
REVOLUCION COMERCIAL.**

Satisfecho en extremo y en grado sumo agradecido al singular honor y buena acogida que el público murciano ha dispensado siempre á todas nuestras realizaciones, y estando como otras veces resueltos á entrar en verdadera y legal competencia con todos los innumerables baratos que vienen cada dia como llovidos sobre este país, vamos desde luego á ofrecer en nuestro antiguo y conocido establecimiento de la calle de Santa Isabel, número 3, frente á la Platería, un brillantísimo, variado y en abundancia asombroso surtido en toda clase y géneros de quincalla, lampistería, bisutería, perfumería, juguetería y abaniquería.

El ya conocido cartel expuesto en gran lienzo cuyo lema repetimos

EL GRAN BARATO DE RAYNELI, REVOLUCION COMERCIAL

manifestará al público el local destinado á la venta de nuestros artículos, de los cuales anunciamos por vía de muestra los siguientes:

Magníficos paraguas

con godé ó muelle, tela fuerte y buen varillaje, á 1 peseta 95 céntimos.

Capuchinas de laton á 1 real.

Planchas de vapor á 7 1/2 reales.

Pulseras de concha, gran surtido para señoras y niñas, todas á 10 cénts.

Medios aderezos

de dúblé, 200 modelos diferentes, con piedras nácar y coral, á 1 real.

Pendientes en las mismas clases, á 15 céntimos de peseta.

Paquetes de polvos, clase buena, á 10 céntimos.

Porta-plumas, clase muy regular, á 1 céntimo.

Tijeras á 5 céntimos.

Metros de madera, á 10 céntimos.

Abanicos

de pino, pequeñitos, á 1 céntimo.

Otros mucho mayores, á 2 céntimos.

Otros finos, tamaño de 12 pulgadas, madera color natural, á 10 cénts,

Otros con bonitos paisés, varillaje negro y pulimentada la maestra, á 15 cts.

Gran surtido en abanicos de cretona y algunos de raso, con variacion de tela y buenos dibujos, sin elegir á 1 1/2 reales.

Abanicos japoneses, tamaño 11 pulgadas, maestras negras pulimentadas á 5 céntimos de peseta.

Bonitas navajas

de nácar, á 1 real.

Facas inglesas ó cuchillos de cocina, á 1 real.

Cubiertos de metal blanco, á 1 real.

Bonitas boquillas para cigarrillos, con perritos, á 10 cénts. de pts.

Marcos para retrato, á 10 céntimos.

Portamonedas de varias clases, á medio real.

Máquinas para batir huevos ó hacer ajo, á 4 1/2 reales.

Relojes para niños á 5 céntimos de peseta.

Cuchillos de mesa, varias clases, á 15 céntimos.

Realizacion de 500 lámparas

á precios escandalosos por su baratura.

Gran surtido de quinqués de sobremesa, sin competencia en sus precios.

Bonitos quinqués de pared á 3 reales.

Inmensa coleccion en paraguas de todas clases á precios reducidos.

Magnífico surtido en sombrillas de raso, bordadas con puntillas y lisas.

Antucas brasileña, seda lisa, á 9 reales.

Idem id. cenefa seda, á 11 reales.

Perfumería de todas clases.

Gran surtido en tijeras, navajas, cuchillos, cepillos de todas clases y peines.

Espantoso surtido en bastones y cayadas.

Completa coleccion en petacas y carteras desde lo mas ordinario á lo mas superior.

Escandaloso surtido en caprichosos alfileres para señora, y para corbatas de caballero.

Pulseras de todas clases en dúblé fino, ordinario, nikel y otros.

Preciosa coleccion en cadenas para reloj de todas clases.

El más completo surtido en abanicos de todas clases en nácar, hueso y maderas finas.

Gran coleccion en abanicos Japoneses y Chinos.

Lavabos, escupideras, cafeteras rusas y de circulacion y un millon de artículos difícil de enumerar.

Bonitos faroles

para carruaje á 5 reales.

NOTA IMPORTANTE.

Los artículos que expendemos á los precios anunciados, son nuevos flamantes recién recibidos y no deteriorados como hacen algunos baratos.

OTRA.

Como nuestro propósito es que disfrute el público en general de todos estos géneros, para evitar que algunos especulen y abusen, como ha ocurrido otros años, no se vende más de una ó dos piezas á cada comprador.